

# Ziel: Den Hospizgedanken mehr ins Zentrum rücken

## Ambulanter Hospizdienst wählt neues Leitungsteam / Christa Götz übergibt Vorsitz an Michael Bruns

Baden-Baden (red) – Bei der gut besuchten Mitgliederversammlung fanden in der vergangenen Woche Neuwahlen zum Leitungsteam des Ambulanten Hospizdienstes Baden-Baden und des Kinder- und Jugendhospizdienstes Baden-Baden, Rastatt und Murgtal statt.

Die Vorsitzende Christa Götz übergab ihr Amt nach 25 Jahren an Michael Bruns, Bundesanwalt im Ruhestand und seit 2005 ehrenamtlicher Hospizbegleiter. Stellvertreter der Vorsitzenden wurde Markus Kohlbecker, ehrenamtlicher Hospizbegleiter im Kinder- und Jugendhospizdienst.

Nach einer Begrüßung, in der Christa Götz allen Mitgliedern beider Hospizdienste dankte, verabschiedete sie drei verdiente Ehrenamtliche, die teilweise über Jahrzehnte im Dienst von kranken und sterbenden Kindern und Erwachsenen standen.

Auch für Götz selbst geht eine Ära zu Ende. Irmgard Krane, bis dato stellvertretende Vorsitzende, umschrieb in einer Laudatio die Wirkweise von Christa Götz laut einer



Das neue Leitungsteam von links nach rechts: Pfarrer Arno Knebel, Rosemarie Breig, Hans-Peter Pfirrmann, Sabine Kohlmann, Michael Bruns, Markus Kohlbecker, Suzanna Noser-Rennertz, Theresia Schmid, Beate Hertweck. Foto: Hospizdienst

Mitteilung mit drei Punkten; tätig sein in einer Haltung des Dienens, sich nicht zu wichtig nehmen und Gottvertrauen haben. Götz wird im Rahmen der Jahresversammlung des Ambulanten Hospizdienstes am 21. Juli noch einmal öffentlich verabschiedet.

Aus dem Leitungsteam verabschiedet wurden auch Dorothea Auer, Margret Schaum und Irmgard Krane. Alle Teammitglieder, auch Christa Götz, werden dem Hospizdienst weiterhin erhalten bleiben – als Einsatzleitungen, bei Sterbebegleitungen, in Kurslei-

tertätigkeiten oder in der Trauerarbeit.

Neu ins Leitungsteam gewählt wurden Michael Bruns als Vorsitzender, Markus Kohlbecker als stellvertretender Vorsitzender und Vertreter für den Kinder- und Jugendbereich, Suzanna Noser-Rennertz und Rosemarie Breig. Wiedergewählt wurden Beate Hertweck, Einsatzleitung für das Hospiz Kafarnaum und die Palliativstation in Ebersteinburg, und Hans-Peter Pfirrmann aus dem Kinder- und Jugendhospizdienst. Im Team verbleibt auch Pfarrer Arno

Knebel als Vertreter des Trägers, der evangelischen Kirchengemeinde Baden-Baden.

Der neue Vorsitzende Michael Bruns war lange als ehrenamtlicher Hospizbegleiter tätig. Er wurde vor einigen Jahren im Sinne einer Vernetzung von Palliativ- und Hospizarbeit in den Vorstand des Palliativteams Mittelbaden gewählt. Bruns ist es ein Anliegen, in Zeiten von zunehmender Bürokratisierung und Spezialisierung im Pflegebereich den Hospizgedanken und die Bedeutung des Ehrenamts wieder mehr ins Zentrum zu rücken.

Nach der Wahl gab Christa Götz noch eine kurze Übersicht über den Finanzhaushalt. Erfreulich sind die finanziellen Verbesserungen für Hospizdienste durch das neue Hospiz- und Palliativgesetz, so die Mitteilung. Zudem berichtete Götz über die großzügige Unterstützung des Hospizdienstes durch Spenden.

Die Koordinatorinnen Theresia Schmid vom Erwachsenendienst und Sabine Kohlmann von Kinder- und Jugendhospizdienst berichteten im Anschluss über Entwicklungen in beiden Diensten.